



Conseil Consultatif Régional Sud
6 rue Alphonse Rio
96100 Lorient+FRANCE
• TEL : +33 297 83 11 69
• FAX : +33 297 83 91 84
info@ccr-s.eu
adrilet@ccr-s.eu • bguenn@ccr-s.eu
www.ccr-s.eu

Acta del Grupo de Trabajo Pescas tradicionales – 28 de Octubre de 2014 Lisboa- Ministerio de Agricultura y Pesca

El Presidente Sergio López agradeció a los miembros por su presencia así como al Ministerio Portugués por la puesta a disposición de la sala. Agradeciendo a los interpretes por su apoyo técnico, dio las informaciones sobre los canales de interpretación.

Edgar Alfonso, representante del Ministerio Portugués, se felicitó poder acoger y ayudar a los miembros del CC SUR y les deseó intercambios los más constructivos posibles

Se validaron las actas de la última reunión, después de la aceptación de un pedido de modificación sobre el Pescaturismo en las Islas Canarias.

Dada la ausencia de F. Portela Rosa, se aplaza hasta la próxima reunión el punto sobre el aumento de la malla para la pesca de redes. Se acuerda añadir un punto sobre el dictamen 85.

Análisis de la respuesta de la DG MARE al dictamen 85

Se presentó a los miembros el contenido de la respuesta de la Comisión Europea al dictamen 85. En esta respuesta, aparece que son posibles derogaciones al marco general de notificación previa. Para ello, los Estados Miembros tienen que presentar una solicitud justificada.

Los miembros consideraron que estaría complicado ir más allá sobre este asunto en el marco del CC SUR, en la medida en que tienen que buscarse soluciones al nivel nacional. Se subrayó pues que las exenciones y derogaciones previstas eran suficientes. .

Valorización de los productos de la pesca

Presentación de la experiencia de venta directa en Ciboure :

S. Larzabal presentó un primer balance de la experiencia instaurada en Ciboure que tiene como objetivo autorizar a algunos pescadores la venta directa de una parte de su producción, a consumidores. Esta acción fue posible gracias, en parte, al Eje IV, que, además permitió la realización de otras acciones en relación con esta temática.

Dada la ausencia de circuitos cortos para la venta de productos del mar en San Juan de Luz, y teniendo en cuenta los precios de valorización decepcionantes de la merluza en el periodo anterior, se ideó crear un espacio de venta directa, bajo la supervisión de la lonja. Se tuvieron que crear espacios (coste de 130 000 euros), patrocinados en gran parte por fondos públicos (80%). 7 buques de pesca tienen hoy la posibilidad de vender de esta forma. La lonja proporciona ayuda logística a este espacio de venta y, como





Conseil Consultatif Régional Sud
6 rue Alphonse Rio
96100 Lorient+FRANCE
• TEL : +33 297 83 11 69
• FAX : +33 297 83 91 84
info@ccr-s.eu
adrilet@ccr-s.eu • bguenn@ccr-s.eu
www.ccr-s.eu

contrapartida, los pescadores pagan una tasa. Se estima hoy, que el 35% del volumen de negocio realizado por estos buques viene por este nuevo circuito, que por otra parte no molesta al circuito convencional. Por ejemplo, mientras que el precio medio de la merluza sacada de la pesca costera es de 5,60€, es frecuente que su precio en este espacio de venta directa sea de 15€. Se considera aún más concluyente, ya que se demostró que podía ser perfectamente sostenible y compatible. S.

Larzabal proponer comunicar todas las informaciones sobre este proyecto a los miembros que lo desean.

El Presidente confirmó que el sector había aprovechado del Eje IV para mejorar las condiciones de comercialización de las capturas de la pesca artesanal. Comentó la experiencia instaurada por un grupo de Cofradías de Pescadores en Galicia, que tiene como objetivo asegurar un tonelaje mínimo de ventas que lo haga interesante a los compradores y que asegure un precio medio satisfactorio.

C. Canha consideró esta experiencia muy interesante y destacó lo oportuno de esta herramienta para enfrentarse a algunos problemas detectados recientemente. Lamentó que no se haya podido instalar ningún GLAC dentro de las Islas portuguesas, y espera que esta situación cambie en el futuro.

R. García subrayó el gran interés que representaba el Eje IV del FEP. Numerosos GLAC permitieron materializar buenas ideas, y sobre todo, permitieron demostrar al sector que tenía que invertirse de manera más colectiva. En cuanto al nuevo FEAMP, opina que algunos puntos hubieran podido mejorarse, pero se felicita de la continuidad de esta acción, y de un presupuesto más alto. A su parecer, el problema de la necesidad de anticipar los fondos a justificar sigue en el nuevo programa, lo que confirma JM Ortiz.

Se detalló el ejemplo de la puesta en común en Galicia. La especie objetivo es el pulpo y el objetivo último era garantizar un mejor precio de coste para los productores. Después de un inicio alentador, la situación se ha deteriorado ya que uno de los compradores contactó con una de las Cofradías, ofreciendo mejores precios para romper la acción colectiva. Se podrá explicar este caso más detalladamente en una próxima reunión.

Perspectivas :

El Secretario General informó a los miembros de que se centralizaban y se ponían a disposición las diferentes informaciones y un balance detallado de cada acción llevada dentro del Eje IV, vía una plataforma coordinadora de los GLAC, FARNET... Parece ser que lo que solicitaron los miembros durante la última reunión, pero estos intercambios y esta puesta a disposición de la información, ya existían.

Por último, consultó a los asistentes sobre que matiz dar a la temática de la valorización. Los miembros del Grupo no consideraron adecuado ir más allá sobre esta propuesta, pero destacaron que se podrían ir presentando distintas experiencias en las próximas reuniones.





Conseil Consultatif Régional Sud
6 rue Alphonse Rio
96100 Lorient+FRANCE
• TEL : +33 297 83 11 69
• FAX : +33 297 83 91 84
info@ccr-s.eu
adriette@ccr-s.eu • bguenn@ccr-s.eu
www.ccr-s.eu

Redes de deriva: Punto de información y perspectiva

Se informó a los miembros de la actualidad de los debates sobre este asunto dentro de la Comisión PECH Parlamento Europeo. Parece que se cuestiona la propuesta de la Comisión Europea. En particular, se reprocha al estudio de impacto que prefiguró esta propuesta no ser suficientemente exhaustivo. Parece ser que varios Parlamentarios Europeos comunicaron su deseo de pedir que se retirara esta propuesta de la Comisión. Dados estos elementos de información, se preguntó a los miembros si les parecía útil trabajar sobre un nuevo proyecto de dictamen.

S. Larzabal confirmó que el Parlamento estaba considerando pedir la retirada de esta propuesta para que el tema de la pesca con redes de deriva se tratara vía la regionalización. El Presidente consideró que la voluntad de este asunto se tratara vía la regionalización ya estaba en el corazón del dictamen 89 y que se podía dejar así.

S. Larzabal, dada la relativa tranquilidad de las reacciones propuso que el CC SUL vaya más allá sobre este asunto y propuso que se debatiera un nuevo dictamen, para pedir la retirada de esta propuesta legislativa.

El representante de la Comisión Europea recordó que se había organizado una consulta pública sobre este asunto y que el sector no había tenido suficientemente consciencia de los retos. Es cierto que existen situaciones muy variadas. Actualmente la DG MARE está analizando las nuevas informaciones recibidas para buscar soluciones con los colegisladores.

S. Larzabal lamentó que esta propuesta solo impacta a la pesca costera, mientras todos los decisores políticos desean preservarla. En cuanto a la exclusión de algunos tipos de arte, consideró que esto podría llevar a enfrentamientos dentro del sector, lo que no desea. En consecuencia, o deciden los miembros proponer la retirada de esta propuesta, o se tendrá que mantener el dictamen existente. Varios miembros recordaron lo sorprendidos que estuvieron ante la propuesta de la Comisión y este problema viene esencialmente de un déficit de control dentro de un país.

Al final, se decidió no proponer otro dictamen sobre este asunto.

Pesca recreativa

Los debates de hoy se inscriben en la continuidad de la presentación hecha en Madrid. En la perspectiva de adoptar un documento de encuadre, que tenga como objetivo definir un marco mínimo para la práctica de la pesca de recreo, se propuso a los miembros debatir sobre 4 temas, que parecen ser los más complicados. Se tratarán pues las temáticas del conocimiento y de la documentación, las medidas de gestión del recurso, del sitio de la pesca de recreo dentro del proceso decisional, así como del control y de la trazabilidad.





Conseil Consultatif Régional Sud
6 rue Alphonse Rio
56100 Lorient+FRANCE
• TEL : +33 297 83 11 69
• FAX : +33 297 83 91 84
info@ccr-s.eu
adriette@ccr-s.eu • bguenn@ccr-s.eu
www.ccr-s.eu

Se agrupan las disposiciones en vigor actualmente dentro de la división 227, parecen mucho más adaptadas a los buques que practican el transporte de pasajeros. Después de un trabajo de concertación con los poderes públicos regionales, se encontraron adaptaciones que permitieron a 6 buques, contra 1 anteriormente, ejercer esta actividad. Se trató esencialmente en una suavización de las reglas durante los periodo en que el tiempo lo permite. Sin embargo, siguen existiendo dificultades.

En ciertas zonas de Portugal, es en buques de acompañamiento en los que los turistas observan las prácticas de pesca.

En Galicia se desarrolló un modelo para la práctica del pescaTurismo, cuyas principales orientaciones se presentaron. Sin embargo parecen necesarios nuevos progresos. Y también, la fiscalidad puede ser impactante.

Los miembros destacaron la importancia de esta actividad como alternativa de diversificación y consideraron útil trabajar en una puesta en común para identificar las soluciones y apoyar la búsqueda de compromisos.

Futuro de las dinámicas de trabajo para los casos de estudio pesca artesanal de GEPETO

Los miembros se felicitaron de los trabajos logrados, pero estimaron al mismo tiempo que necesitaban tiempo para realizar un balance y poder proyectarse.

Por otra parte, se pidió que continuara la puesta en línea de documentos en formato video, como el presentado en Madrid sobre el atún rojo.